

## Un méga-yacht baptisé le "Q" sème le trouble à Menton

**Un méga-yacht baptisé le "Q" stationne au large de Menton depuis plus d'un mois. Cette présence prolongée suscite l'indignation des riverains et des écologistes, qui dénoncent les nuisances environnementales causées par le navire.**

Par Noah Sdiri - Publié le 23/09/2023 à 16h11 & mis à jour le 24/09/2023 à 21h12

C'est un gros bébé qui ne passe pas inaperçu. Comme le relate France 3 le 20 septembre, le *Q*, un navire de plus de 68 mètres de long et 14 mètres de large, a attiré l'attention dans la baie de Menton, dans les Alpes-Maritimes. Les commentaires négatifs se multiplient sur les réseaux sociaux, où certains internautes qualifient le yacht de "verrue dans le paysage mentonnais". Ils pointent également du doigt la pollution engendrée par le bateau, qui serait en attente de ravitaillement en carburant.

Le *Q* Yacht a initialement commencé en tant que navire de ravitaillement polyvalent brise-glace, Sanaborg, en 2012. Il a été transformé en yacht d'exploration de luxe par Icon Yachts en 2019 et renommé Ragnar. En 2023, le navire a été acheté par le milliardaire américain Roy E. Carroll, qui l'a rebaptisé *Q*. Son intérieur peut accueillir 18 convives et un équipage de 13 matelots. Parmi ses équipements de luxe figurent [une grande piscine](#), un jacuzzi, un hélicoptère certifié et une gamme variée de jouets et de véhicules aquatiques. La valeur du *Q* est estimée à 80 millions de dollars (75 millions d'euros).

Malgré les inquiétudes des riverains et des écologistes, le navire semble naviguer en toute impunité. **Frédérique Lorenzi, présidente de l'Aspona (Association pour la sauvegarde de la nature et des sites de Roquebrune-Cap Martin, Menton et environs), a alerté les autorités maritimes**, mais aucune action concrète n'a été prise jusqu'à présent. Certains se sont même aventurés à des théories du complot, affirmant que le *Q* serait un bateau de la marine militaire russe, envoyé pour espionner la région. Cependant, ces affirmations n'ont aucun fondement et relèvent plus de la paranoïa que de la réalité.

### Une flore et une faune fragiles

Outre les nuisances visuelles et sonores, le *Q* représente également une menace pour l'écosystème local. En effet, les fonds marins de Menton abritent une flore fragile, notamment des cymodocées et des herbiers de posidonie. Tout dommage causé à ces écosystèmes mettrait des années, voire des décennies, à être réparé. De plus, le bateau consomme une quantité considérable de carburant pour maintenir ses installations en mer. Si le navire était amarré dans un port, il aurait la possibilité de se raccorder à l'électricité, réduisant ainsi sa pollution.

**Face à cette situation, l'Aspona demande que des mesures plus strictes soient mises en place pour contrôler les méga-yachts.** Actuellement, la réglementation en vigueur ne semble pas suffisante pour faire respecter les lois visant à protéger l'environnement marin. En attendant, le *Q* poursuit ses vacances prolongées au large de Menton, sans que personne ne puisse mettre un terme à cette situation. Les riverains et les écologistes espèrent que les autorités maritimes prendront enfin des mesures pour empêcher ce genre de situation à l'avenir.

<https://www.capital.fr/economie-politique/un-mega-yacht-baptise-le-q-seme-la-panique-a-menton-1480081#:~:text=En%202023%2C%20le%20navire%20a,jouets%20et%20de%20v%C3%A9hicules%20aquatiques.>